

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. PEMBAHASAN

Kuliah Kerja Nyata merupakan suatu bentuk pendidikan ilmu kemasyarakatan yang harus dipahami oleh seluruh mahasiswa hanya dengan cara yang seperti ini mahasiswa, akan lebih terdidik untuk menghadapi permasalahan yang muncul dalam masyarakat dan lebih peka terhadap lingkungannya sendiri. Dengan dilandasi pada kemampuan ilmu pengetahuan dan teknologi serta rasa pengabdian yang tulus terhadap bangsa dan negara untuk mengejar keterbelakangan yang dialaminya.

Kemampuan berinteraksi sosial yang baik yang didukung oleh pemahaman masalah serta pemecahan masalah secara sistematis, pragmatis, dan fleksibel dipastikan akan membawa perubahan-perubahan positif dalam berbagai bidang membangun fisik dan non fisik atau mental spiritual.

Selama melaksanakan Kuliah Kerja Nyata, setiap mahasiswa wajib mengikuti, melaksanakan, dan bertanggung jawab atas setiap kegiatan yang diprogramkan baik kegiatan individu maupun kegiatan bersama. Dalam Kuliah Kerja Nyata ini, mahasiswa wajib mengisi buku harian yang disediakan oleh LPM (lembaga pemberdayaan masyarakat) yang bertujuan untuk memantau setiap kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa, juga mempermudah dalam perhitungan jam kerja, serta mengecek apakah kegiatan harian sudah sesuai dengan matrik kerja yang telah

diprogramkan. Buku harian adalah buku keikutsertaan tiap mahasiswa dalam setiap kegiatan, yang pada akhirnya buku harian ini akan dikumpulkan bersama laporan KKN.

Pelaksanaan program kerja KKN Reguler LXI VIII.A.2 dari tanggal 24 Januari 2017 sampai dengan 22 Februari 2017 di Dusun Klepu, Desa Giripanggung, Kecamatan Tepus, Kabupaten Gunung Kidul hasilnya akan di evaluasi.Terdiri dari empat bidang yaitu, Bidang Keilmuan, Keagamaan, Seni dan Olahraga, dan Pendukung. Uraian program-program tersebut adalah sebagai berikut :

1. Bidang Keilmuan dan Bimbingan Belajar

Selama melaksanakan kegiatan KKN Reguler setiap mahasiswa wajib melaksanakan dan mengikuti kegiatan yang telah diprogramkan baik program unit maupun program kelompok. Setiap mahasiswa KKN Reguler wajib mengisi buku harian yang telah diberikan LPM (Lembaga Pengabdian Masyarakat) yang berisi tentang kegiatan- kegiatan apa saja yang dilakukan masing- masing mahasiswa setiap hari selama kegiatan KKN berlangsung. Buku harian tersebut kemudian dilaporkan kepada DPL (Dosen Pembimbing Lapangan) sebagai bukti keikutsertaan masing-masing mahasiswa di setiap kegiatan. Buku harian mahasiswa KKN Reguler Periode LXI Divisi VIII.A.2 dikumpulkan bersama laporan tersebut.

Untuk mengetahui apakah program- program yang telah disusun dan dilaksanakan berhasil, maka akan kami bahas beberapa program sebagai berikut :

1. Pengadaan Penyuluhan Kesehatan

Program kerja penyuluhan kesehatan terdiri dari beberapa kegiatan yaitu:

a. Penyuluhan sampah organik dan an organik

Program ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada warga Klepu tentang perbedaan sampah organik dan an organik serta bagaimana cara mengelola sampah sehingga dapat memanfaatkan sampah dan dapat mencegah suatu penyakit yang di timbulkan oleh sampah tersebut. Sasaran penyuluhan ini yaitu ditujukan untuk masyarakat Dusun Klepu, kendalanya pada fasilitas dan waktu dalam mengumpulkan warga. Solusinya, membagi pamphlet dan menjelaskan langsung kepada warga. Pada kegiatan penyuluhan sampah organik dan an organik ini bisa dikatakan sukses, karena hamper semua warga mengikuti penyuluhan tersebut.

b. Pengenalan Tanaman Obat

Program ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan memperkenalkan tentang tanaman obat kepada anak-anak yang ada di Dusun Klepu. Sasaran pada pengenalan tanaman obat ini yaitu anak-anak, kendalanya pada program kerja perencanaan tidak

sesuai dengan pelaksanaan yang awalnya sasaran diberikan untuk warga namun dialihkan ke anak-anak dikarenakan kurangnya keefektivan waktu yang dimiliki oleh warga. Pengenalan tanaman obat ini sukses dilaksanakan pada anak-anak.

2. Pengadaan Penyuluhan Gemar Menabung

Penyuluhan gemar menabung diberikan kepada anak – anak dan remaja dusun Klepu, penyuluhan ini yang pertama menjelaskan pentingnya dan manfaat yang didapat dari menabung. Setelah itu memberikan tabungan kepada anak-anak dan remaja TPA. Diharapkan dari program ini agar anak – anak sudah memikirkan bagaimana cara memanager uang sejak dini agar terbiasa menabung dan menghilangkan kebiasaan jajan terlalu banyak hingga akhirnya nanti manfaat dari mereka menabung bisa dirasakan saat mereka membutuhkan uang, misalnya pada awal masuk sekolah untuk membeli perlengkapan sekolah yang mereka inginkan. Kegiatan ini sukses dilaksanakan dikarenakan keantusiasan anak-anak dalam mengikuti kegiatan program kerja ini.

3. Pengadaan Pelatihan Kesehatan

a. Pelatihan Kader Jumantik Cilik

Program ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada anak-anak untuk memantau jentik mengenai nyamuk aedes aegypti sehingga mencegah terjadinya penyakit yang ditularkan oleh nyamuk tersebut seperti demam berdarah dengue

(DBD). Sasaran pada kegiatan program ini yaitu kepada anak-anak Dusun Klepu, kendalanya yaitu sebenarnya program ini tidak cocok untuk daerah Gunung Kidul khususnya warga Dusun Klepu, karena daerah Gunung Kidul bukan daerah endemis DBD. Maka program ini ditunjukkan untuk sebagai pengetahuan anak-anak Dusun Klepu. Kegiatan program ini sukses dilakukan untuk anak-anak karena anak-anak antusias menjadi jumatik cilik.

b. Pelatihan Pembuatan Perangkap Lalat

Program ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada anak-anak untuk memperkenalkan alat perangkap lalat agar mencegah terjadinya penyakit yang ditularkan oleh lalat tersebut. Sasaran kegiatan program ini ditunjukkan kepada anak-anak. Kendalanya, diawal kegiatan program ini dilaksanakan untuk warga, namun dialihkan kepada anak-anak karena faktor waktu yang sulit untuk mengumpulkan warga Dusun Klepu. kegiatan program ini sukses dilaksanakan terhadap anak-anak.

c. Pelatihan Pembuatan Pupuk Kandang

Program ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada warga Klepu tentang pembuatan dan praktik langsung pupuk kandang yang bahan-bahannya dapat di cari dan di jangkau oleh warga Klepu. Sasaran kegiatan program ini untuk warga khususnya bapak-bapak yang memiliki masalah pada pertaniannya. Program ini termasuk sukses dikarenakan bahan-

bahan untuk pembuatan pupuk mudah didapatkan bahkan tersedia di tempat sendiri.

4. Pelatihan Jarimatika

Program ini bertujuan agar anak-anak dapat memanfaatkan tangan mereka sebagai alat hitung serta memudahkan dalam berhitung matematika. Sasaran kegiatan program ini pada anak-anak Dusun Klepu, kendalanya anak-anak lupa kembali pada saat diluar pelatihan atau pembelajaran, solusinya setiap pertemuan anak-anak dilatih secara rutin. Program ini sukses dilaksanakan untuk anak-anak walaupun ada kendalanya.

5. Pelatihan Penulisan Pantun

Program ini bertujuan untuk melatih anak-anak berpantun dan mengenal sebuah karya sastra Indonesia. Program ini ditujukan kepada anak-anak Dusun Klepu, kendalanya yaitu pada saat mengumpulkan anak-anak yang asik bermain di luar dan kesulitan dalam mengarang atau membuat pantun. Maka dari itu, solusinya mahasiswa yang bersangkutan memberikan pengetahuan serta arahan secara perlahan agar anak-anak dapat membuat pantun dengan baik dan sempurna. Kegiatan program ini sukses dilaksanakan kepada anak-anak, meskipun terdapat kendala atau kesulitan. Namun pada akhirnya, anak-anak bersedia untuk mengikuti kegiatan tersebut.

6. Pengadaan Pendampingan Posyandu

Program ini bertujuan untuk mendampingi menimbang berat badan balita dan mengukur tinggi badan pada balita di Dusun Klepu yang di selenggarakan pada tanggal 15 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini yaitu pada balita yang ada di Dusun klepu. kendalanya yaitu tidak adanya tenaga medis kesehatan dalam pendampingan posyandu. Maka dari itu, solusinya adalah memberikan penyuluhan pentingnya posyandu untuk menjaga kesehatan balita di Dusun Klepu. Program ini sukses dilaksanakan untuk balita, walaupun terdapat kendala.

7. Pemberian Pengetahuan Ekonomi

Program ini bertujuan untuk mengenalkan mata uang dan jenis mata uang kepada anak-anak, Memberikan pengetahuan tentang manfaat menabung sejak dini dan Mempratikkan kebiasaan untuk anak-anak di Dusun Klepu. Sasaran kegitan program ini adalah anak-anak, terdapat kendala pada program ini karena anak-anak kurang bersemangat untuk mengikuti program kegitan ini dikarenakan mahasiswa yang bersangkutan kurang menarik atau kurang bersosialisasi dengan anak-anak dalam menyampaikan materi. Solusinya dari mahasiswa bersangkutan lebih menciptakan suasana yang menarik dalam menyampaikan materi untuk menarik perhatian anak-anak. Program ini cukup sukses dilaksanakan dikarenakan anak-anak tetap mengikuti sampai kegitan program tersebut selesai.

8. Pemberian Metode Modifikasi Perilaku

Program ini bertujuan untuk mengubah perilaku anak-anak menjadi lebih baik sesuai yang di inginkan dengan cara memberikan poin berupa bintang. Sasaran pada program ini yaitu anak-anak Dusun Klepu. Tidak ada kendala pada kegiatan program ini dan kegiatan program ini sukses dilaksanakan bahkan anak-anak berlomba-lomba untuk mengumpulkan poin sebanyak mungkin.

9. Pengenalan Mata Uang Asing

Program ini bertujuan untuk mengajarkan anak-anak tentang perbedaan mata uang di setiap negara dan nilai tukar mata uang tersebut terhadap mata uang negara kita yaitu Rupiah. Sasaran kegiatan program ini adalah pada anak-anak Dusun Klepu, kendalanya tidak ada contoh mata uang asing yang asli, untuk itu solusinya mahasiswa yang bersangkutan hanya memberikan pengetahuan dengan melewati gambar-gambar saja. Program kegiatan ini sukses dilaksanakan kepada anak-anak Dusun Klepu yang semangat ingin mengenal jenis-jenis mata uang asing.

10. Pendampingan Managemen Waktu

Program ini bertujuan untuk mengajarkan anak-anak agar memmanage waktu dalam kehidupan sehari-hari supaya jadwal disetiap kegiatan tersusun dan terstruktur. Sasaran pada kegiatan program ini adalah anak-anak Dusun klepu, kendalanya pada saat anak-anak diinstruksikan untuk menulis kegiatan sehari-hari anak-anak masih

bingung dalam memanagemen waktunya. Untuk itu solusinya mahasiswa bersangkutan lebih membimbing dan mengarahkan dengan perlahan dalam membuat manajemen waktu. Program ini sukses dilaksanakan walaupun anak-anak masih bingung, namun dengan kesungguhan anak-anak berlatih menulis manajemen waktu, anak-anak menjadi paham dalam membuatnya.

11. Pendataan Inventaris Masjid

Program ini bertujuan untuk mengetahui jumlah aset yang berada di masjid Al-Fitroh. Sasaran kegiatan program ini di tujukan pada masjid Al-Fitroh. Program ini sukses dilaksanakan Karena belum adanya data inventaris masjid, sehingga dengan program ini data inventaris di masjid dapat terlaksana.

12. Pemberian *Games Education*

Program ini bertujuan untuk membuat anak-anak tidak bosan akan kegiatan-kegiatan yang monoton dan belajar sambil bermain agar anak-anak bersemangat. Sasaran kegiatan program ini ditujukan pada anak-anak Dusun Klepu, kendalanya pada saat program ini yaitu anak-anak susah untuk dikondisikan, teralalu asik sendiri pada saat *games education* di mulai. Maka dari itu, mahasiswa yang bersangkutan lebih tegas, lebih direncanakan lagi dalam mengkondisikan anak-anak pada saat *games education* di mulai. Program kegiatan ini sukses dilaksanakan, karena pada akhirnya anak-anak mengikuti *games education* yang di laksanakan oleh mahasiswa KKN.

13. Pengadaan Pelatihan *Public Speaking*

Program ini bertujuan untuk membuat anak-anak semakin lancar berbicara di depan umum menggunakan berbahasa Inggris. Sasaran program ini adalah untuk anak-anak Dusun Klepu, kendala pada kegiatan program ini berlangsung yaitu pada pengucapan anak-anak dalam menggunakan bahasa Inggris karena anak-anak belum terlatih dalam berbicara dengan menggunakan bahasa Inggris dan tidak mengerti dengan artinya, sehingga anak-anak masih memikirkan arti dari yang diucapkannya tersebut.

Solusinya, anak-anak harus menghafal satu persatu bahasa Inggris beserta artinya, sehingga anak-anak dapat berbicara bahasa Inggris dengan baik. Program kegiatan ini sukses dilaksanakan kepada anak-anak, karena arahan yang baik dari mahasiswa yang bersangkutan.

14. Pengadaan Pengajaran Conversation

Program ini bertujuan untuk membuat anak-anak semakin lancar berbicara komunikasi dalam bahasa Inggris. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak Dusun Klepu. Dalam kegiatan ini terlaksana sukses.

15. Bimbingan Belajar

Bimbingan belajar merupakan kegiatan yang bertujuan untuk membantu anak-anak dalam memahami pelajaran di sekolah dan dapat membantu siswa-siswi dalam tercapainya penyesuaian akademis

sehingga dapat mengembangkan potensinya secara optimal. Adapun bimbingan belajar yang kami selenggarakan adalah sebagai berikut.

Sasaran pada program bimbingan belajar ini yaitu anak-anak Dusun Klepu, kendala pada program ini yaitu anak-anak tidak memperhatikan mahasiswa yang sedang membimbingnya dalam belajar tetapi anak-anak lebih asik sendiri dengan teman-temannya, *handphone* dan laptop, sehingga terlihat mahasiswalah yang mengerjakan tugas-tugas mereka. Solusinya, mahasiswa lebih tegas dalam membimbing belajar agar anak-anak fokus terhadap pekerjaannya. Program ini cukup sukses dilaksanakan karena pada akhirnya anak-anak mampu focus untuk pekerjaan dan tugas sekolahnya.

a. Bimbingan Belajar Matematika

Pelajaran Matematika merupakan pelajaran yang begitu susah dipelajari oleh sebagian anak-anak, apalagi setelah melihat angka-angka, yang ada dalam bayangan anak-anak Matematika adalah pelajaran yang sulit. Adapun kegiatan ini bermaksud untuk memberikan ilmu dan pengetahuan yang lebih mendalam dengan cara yang baru dan menyenangkan sehingga anak-anak tidak menganggap matematika sebagai pelajaran yang begitu sulit untuk dipahami. Kegiatan ini saya lakukan karena kurangnya pengetahuan siswa tentang matematika, dan memberikan

pemahaman kepada siswa bahwa Matematika itu mudah dan menyenangkan.

Kegiatan ini telah dilaksanakan sebanyak 9 kali pertemuan selama pelaksanaan KKN yaitu pada tanggal 25 Januari 2017 sampai dengan 20 Februari 2017, di Masjid Klepu. Jumlah siswa yang mengikuti kegiatan ini adalah 13 anak. Dengan kegiatan bimbingan belajar ini, diharapkan anak-anak mendapat cara yang mudah dalam mempelajari Matematika. Terdapat beberapa anak-anak yang kurang focus tetapi mampu untuk diatasi. Kegiatan ini sukses dilakukan karena mayoritas anak-anak Dusun Klepu masih berstatus Pelajar.

b. Bimbingan Belajar Bahasa Inggris

Pelajaran Bahasa Inggris merupakan pelajaran yang sulit untuk di pahami oleh anak-anak. Karena Bahasa Inggris adalah bahasa asing dan bahasa inggris juga jarang digunakan di dalam kehidupan sehari-hari. Bahasa Inggris pula memiliki banyak tenses yang membingungkan anak-anak tetapi apabila bahasa inggris diterapkan dalam kehidupan sehari-hari maka anak-anak akan bisa menguasai atau mengaplikasikan bahasa asing tersebut dengan benar. Tujuan dari pembelajaran ini yaitu untuk membantu siswa dan siswi SD , SMP, SMA Dusun Klepu dalam tercapainya penyesuaian akademis sehingga dapat mengembangkan potensinya secara optimal.

Manfaat yang dapat mereka terima yaitu dapat meningkatkan pemahaman dan kesadaran akan pentingnya belajar dan manfaat pendidikan sejak usia dini karena seperti yang kita ketahui Bahasa Inggris merupakan Bahasa Dunia. Kegiatan ini dilakukan karena kurangnya pengetahuan siswa akan Bahasa Inggris dan memberikan pengetahuan kepada siswa bahwa Bahasa Inggris itu penting karena bahasa merupakan alat komunikasi yang dapat menghubungkan 1 orang dengan orang yang lainnya walaupun tidak berasal dari negara yang sama atau bahasa yang berbeda.

Kegiatan ini telah dilaksanakan sebanyak 12 kali pertemuan selama pelaksanaan KKN, jumlah siswa yang mengikuti kegiatan ini adalah sebanyak 13 orang. dengan kegiatan Bimbingan Belajar Bahasa Inggris ini, di harapkan anak-anak mendapatkan pengetahuan dan dapat di aplikasikan dalam kehidupan sehari-hari. Dalam kegiatan ini terdapat kendala, dimana anak-anak masih kurang mengenal dan kurang memahami bahasa inggris. Untuk itu mahasiswa yang bersangkutan selalu mengajarkan bahasa inggris meskipun diluar pertemuan.

c. Bimbingan Belajar Bahasa Indonesia

Kegiatan ini bertujuan untuk membantu anak-anak yang mengalami kesulitan dalam mengerjakan tugas di sekolahnya khususnya tugas bahasa indonesia. Selain itu untuk memberikan

pengetahuan lebih mengenai materi Bahasa Indonesia yang kurang dipahami selama pembelajaran di sekolah. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak. Dalam kegiatan ini tidak terdapat kendala dan kegiatan ini sukses dilaksanakan karena antusias anak-anak dalam belajar berbahasa Indonesia.

d. Bimbingan Belajar Siswa Sekolah Dasar

Kegiatan ini bertujuan untuk membantu anak-anak Sekolah Dasar dalam mengerjakan tugas di sekolahnya. Selain itu untuk memberikan pengetahuan lebih mengenai materi anak-anak Sekolah Dasar seperti : Matematika, Bahasa Indonesia, dan PKN yang kurang dipahami selama pembelajaran di sekolah. Kegiatan ini sukses dilaksanakan.

2. Bidang Keagamaan

Bidang keagamaan merupakan kegiatan kerohanian yang dilaksanakan selama Kuliah Kerja Nyata berlangsung. Kegiatan yang termasuk dalam bidang keagamaan yang diprogramkan antara lain:

1. Penyelenggaraan TPA

Adapun penyelenggaraan TPA yaitu, sebagai berikut:

a. Melakukan Bimbingan Iqro' 1,2,3,4,5 dan 6.

Pengadaan bimbingan iqro ini dimaksudkan untuk membantu anak-anak agar dapat membaca al-qur'an sejak dini. Agar mulai dari kecil mereka sudah hafal dan mengenal huruf-

huruf hijaiyah. Selain itu dengan adanya kegiatan ini dapat mengurangi bermain anak yang kurang bermanfaat. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak, dalam kegiatan ini terdapat kendala terkadang anak-anak sulit untuk mengikuti kegiatan mengaji dikarenakan terlalu asyik bermain. Namun mahasiswa-mahasiswa yang bersangkutan dalam hal mengaji tidak patah semangat untuk mengajak anak-anak mengaji. Kegiatan ini sukses karena anak-anak akhirnya antusias dan mengikuti kegiatan mengaji disetiap sore hari.

b. Pelatihan Kultum

Pelatihan kultum ini diberikan bertujuan untuk melatih anak-anak untuk lebih mengenal agama islam dan berani berbicara di depan umum. Sasaran kegiatan ini ditujukan kepada anak-anak.kendala awal adalah anak-anak malu untuk berbicara layaknya seorang ustad di depan teman-temannya. Namun meskipun demikian kegiatan ini berlangsung sukses.

c. Pemeliharaan Tempat Ibadah dan Balai Dusun

Program ini dilaksanakan bertujuan untuk merawat dan memelihara tempat ibadah dan balai dusun agar bersih dan nyaman untuk digunakan berkegiatan sehari-hari. Kendalanya setiap setelah dibersihkan selalu ada anjing berkeliaran dan mengokotori kembali. Solusinya kita mahasiswa selalu membersihkan setiap akan menggunakan masjid dan balai dusun.

d. Pendampingan Pengajian Rutin

Pengajian rutin ini dilakukan selain untuk menambah ilmu dan wawasan juga untuk menjalin silaturahmi dengan warga Dusun Klepu. Pengajian ini terdiri seluruh warga yang dilaksanakan di masjid dusun klepu setiap seminggu sekali. Kegiatan ini berlangsung sukses.

3. Bidang Seni dan Olahraga

1. Pelatihan Seni

Adapun pelatihan seni yaitu, sebagai berikut:

a. Pelatihan Mewarnai Kaligrafi

Pelatihan ini diberikan bertujuan untuk mengasah kreatifitas anak-anak dan melatih anak-anak untuk mengaplikasikan warna-warna ke subjek. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak, mereka sangat antusias untuk mewarnai kaligrafi sehingga kegiatan ini sukses dilaksanakan.

b. Pelatihan Seni dan Kerajinan Tangan

Pelatihan ini diberikan untuk membuat anak-anak bahkan warga dapat berkreasi dan memanfaatkan barang-barang tidak terpakai menjadi sebuah kerajinan. Seperti sedotan, plastik, kulit jagung dan lain-lain. Sasaran kegiatan ini adalah keseluruhan warga ibu-ibu, bahkan anak-anak. Kendalanya awalmula belum begitu paham dan masih kesulitan untuk membuat kerajinan tangan. Namun pada akhirnya ibu-ibu dan anak-anak mampu

membuatnya dengan arahan dan dampingan dari mahasiswa. Kegiatan ini sukses dilaksanakan.

c. Penyelenggaraan Pembuatan Pohon Cita-Cita

Program ini diberikan bertujuan untuk membuat anak-anak bersemangat dalam menggapai cita-citanya. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak. Tidak ada kendala dalam kegiatan ini dan kegiatan ini berlangsung sukses.

d. Pelatihan Dasar Bermain Gitar

Program ini diberikan bertujuan untuk mengenalkan musik dasar gitar kepada anak-anak dan mengajarkan anak-anak bermain gitar. Sasarannya adalah anak-anak. Dalam kegiatan ini kendalanya anak-anak tidak memiliki gitar sehingga kesulitan untuk belajar dasar music gitar. Solusi yang diambil oleh mahasiswa yang bersangkutan adalah meminjam gitar dikelompok lain untuk mengajarkan anak-anak bergiliran bermain gitar. Kegiatan ini cukup sukses dilaksanakan.

e. Pembuatan Prakarya Dari Barang Bekas

Program ini diberikan bertujuan untuk meningkatkan kreatifitas anak-anak dusun klepu serta memanfaatkan barang bekas agar menjadi sesuatu yang bernilai. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak. Dalam kegiatan ini tidak ada kendala dan kegiatan ini terlaksana dengan baik.

f. Penyelenggaraan Senam Otak

Program ini diberikan bertujuan untuk mensinkronkan antara otak kanan dan otak kiri. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak. Dalam kegiatan ini kendalanya adalah anak-anak kurang berkonsentrasi. Namun mahasiswa yang bersangkutan tetap membuat anak-anak memahami dan berkonsentrasi. Kegiatan ini cukup sukses dilaksanakan.

2. Pelatihan Olahraga

Adapun pelatihan seni yaitu, sebagai berikut:

a. Pelatihan dan Perlombaan Gerak Lagu dan Tonis

Perlombaan Tonis dan Gerak Lagu yaitu program kecamatan yang diselenggarakan untuk mempererat tali silaturahmi antar desa se-kecamatan serta menjadi ajang kebolehan siswa dalam bidang olahraga dan seni. Dalam kegiatan lomba ini, siswa yang mewakili desanya akan turut adil menjadi peserta lomba dan berjuang untuk menjadi juara dalam pertandingan. Kegiatan ini juga diselenggarakan bersamaan dengan bazar.

Jadi acara ini dibuka untuk umum khususnya warga kecamatan Tepus, kabupaten Gunung Kidul. Target dari program ini adalah siswa SD dan SMP di kecamatan Tepus, kabupaten Gunung Kidul. Program ini bertujuan untuk menilai kemampuan

siswa serta melatih kepercayaan diri siswa dalam ajang berbagai lomba khususnya di bidang olahraga dan seni.

Sasaran dalam kegiatan ini adalah anak-anak. Kendala untuk pelatihan tonis adalah cuaca yang tidak menentu, sering hujan, sedangkan untuk lomba gerak lagu terdapat kendala sulitnya melatih anak dan mendapatkan kostum. Solusi yang diambil adalah melatih dihari libur dan mengambil jam yang pagi. Untuk gerak dan lag uterus menerus berlatih dan mengusahan menyewa kostum. Kegiatan ini terlaksana dengan sukses.

4. Bidang Tematik dan Non Tematik

1. Bidang Tematik

a. Pelatihan Membuat Makanan

Melihat potensi didusun Klepu terdapat banyak jagung, singkong, srikaya untuk itu kami menyelenggarakan pelatihan membuat makanan bertujuan untuk mengenalkan berbagai macam inovasi baru olahan makanan yang berbahan dasar dari tanaman hasil panen ladang masyarakat dusun Klepu. sasaran kegiatan ini adalah ibu-ibu warga dusun Klepu. dalam kegiatan ini kendalanya adalah keefektifan waktu yang dimiliki ibu-ibu. Sehingga waktu diambil yaitu pukul 13:00. Mengingat aneka olahan yang bervariasi waktunya kurang mencukupi sehingga kurang dapat maksimal. Solusi yang diambil yaitu melanjutkan pertemuan keberikutnya untuk kegiatan memasak. Kegiatan ini sangat sukses

karena antusias warga dusun khususnya ibu-ibu dalam program memasak.

b. Penyelenggaraan Konseling Kelompok dan Keluarga

Konseling merupakan kegiatan berdiskusi untuk memecahkan suatu permasalahan. Kegiatan ini bertujuan untuk membuat keluarga maupun kelompok dapat saling bertukaran pendapat, saran serta permasalahan agar mendapatkan solusi yang baik. Sasaran kegiatan ini adalah ibu-ibu dan bapak-bapak. Kendala dalam kegiatan ini awalnya belum berani dan masih malu untuk berbagi permasalahan dan belum berani berpendapat. Tetapi dengan arahan mahasiswa yang bersangkutan akhirnya proses konseling ini berlangsung dan dapat terlaksana dengan sukses.

c. Penyuluhan Kesehatan

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan informasi, pengetahuan, ilmu tentang kesehatan agar dapat mencegah terjadinya suatu penyakit. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kendala kegiatan ini adalah susahna menyesuaikan waktu dengan warga dusun klepu, akan tetapi dengan bantuan dukuh dusun klepu kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

d. Penyelenggaraan Sosialisasi Kesehatan

Kegiatan ini bertujuan untuk mensosialisasikan tentang penyuluhan kesehatan atau memberikan pengetahuan agar

masyarakat menuju hidup sehat dan berperilaku yang baik dan sehat. Sasaran dalam kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kendala kegiatan ini adalah susahnya menyesuaikan waktu dengan warga dusun klepu, akan tetapi dengan bantuan dukuh dusun klepu kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

e. Pengolahan Limbah Rumah Tangga

Diadakannya kegiatan ini bertujuan untuk mengurangi limbah sampah didusun Klepu dan mengubah perilaku masyarakat untuk sadar akan lingkungan yang bersih tanpa limbah . dan dapat juga dijadikan kerajinan tangan. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kegiatan ini tidak mempunyai kendala dan berjalan dengan sukses.

f. Pelatihan Suami Siaga

Pelatihan suami siaga ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada para suami untuk menjaga istrinya yang sedang hamil, menyediakan tabungan bersalin, serta memberikan kewenangan untuk menggunakannya apabila terjadi masalah kehamilan, sehingga suami siaga bertujuan untuk memiliki pengetahuan tentang tanda bahaya kehamilan, persalinan, nifas, dan mengutamakan keselamatan istri. Sasaran kegiatan ini adalah bapak-bapak dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala karena bapak-bapak sangat antusias dalam program agar mendapatkan pengetahuan yang banyak untuk menurunkan angka

kematian seorang istri dalam persalinan sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar.

g. Pelatihan Kerajinan Tangan

Program ini dilaksanakan untuk melatih warga dusun Klepu memanfaatkan bahan-bahan yang tidak bernilai menjadi bernilai tinggi. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala karena memanfaatkan bahan yang sudah tersedia di rumah warga sehingga kegiatan ini bisa berjalan dengan lancar.

h. Pembentukan Kader Kesehatan

Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan derajat kesehatan masyarakat agar dapat mencegah terjadinya suatu penyakit dengan cara promotif dan preventif. Sasaran program ini adalah Ibu-Ibu RT 01 dan RT 02 di Dusun Klepu. Kendala pada program ini adalah kurangnya pengetahuan Ibu-Ibu Dusun Klepu tentang kesehatan. Solusi pada program ini adalah memberikan pengetahuan dan pencegahan tentang penyakit yang sering terjadi di Dusun Klepu. Program ini berjalan dengan sukses karena Ibu-ibu sangat antusias untuk meningkatkan derajat kesehatan masyarakat maupun kesehatan keluarganya sendiri.

i. Pelatihan Pembuatan Ecobrick

Kegiatan ini diadakan bertujuan untuk mengurangi sampah-sampah plastic yang ada di dusun Klepu. Misalnya kantong kresek,

botol plastic bekas dan lain-lain. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah warga tidak memiliki banyak sampah plastic sehingga harus membawa sampah plastic dari kos, namun hal itu tidak mempengaruhi suksesnya kegiatan ini.

j. Relaksasi Orang Tua dan Anak-anak

Relaksasi adalah proses pelepasan otot-otot yang tegang akibat kelelahan, terlalu banyak beban pikiran dan kelelahan. Kegiatan ini bertujuan untuk merilekskan atau merefres kembali pikiran untuk kembali menjadi bugar. Sasaran kegiatan ini adalah warga dan anak-anak. Kendala kegiatan ini kurangnya konsentrasi dan mengantuk saat terlaksananya relaksasi, namun semua dapat ditangani dengan instruktur yang terarah. Sehingga kegiatan ini berjalan dengan sukses.

k. Penyelenggaraan Pelatihan Pembuatan Makanan dan Minuman

Melihat potensi didusun Klepu terdapat banyak jagung, singkong, srikaya untuk itu kami menyelenggarakan pelatihan membuat makanan bertujuan untuk mengenalkan berbagai macam inovasi baru olahan makanan dan minuman yang berbahan dasar dari tanaman hasil panen ladang masyarakat dusun Klepu tanpa adanya tambahan bahan kimia. Sasaran kegiatan ini adalah ibu-ibu dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala karena bahan

yang dibutuhkan sudah tersedia di dusun klepu sehingga kegiatan ini bisa berjalan dengan sukses.

l. Penyelenggaraan Penanaman Toga

Penanaman toga merupakan tanaman obat keluarga. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan tentang berbagai macam tanaman toga serta ditanam untuk memfasilitasi obat-obatan keluarga secara herbal. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala karena bibit toga sangat mudah di dapat bahkan terdapat di pekarangan rumah warga sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar.

m. Penyelenggaraan Penyuluhan Kesehatan

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan informasi, pengetahuan, ilmu tentang kesehatan agar dapat mencegah terjadinya suatu penyakit. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah susahnyanya menyesuaikan waktu warga, akan tetapi dengan bantuan dukuh dan perangkat dusun kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

n. Senam Sehat Warga

Kegiatan ini dilaksanak bertujuan untuk menjalin keakraban bersama warga dusun Klepu, serta untuk berolahraga bersama untuk mendapatkan kebugaran tubuh. Sararan kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Kendala kegiatan ini adalah cuaca, namun

senam dapat dilaksanakan di dalam balai dusun sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

2. Bidang Non Tematik

a. Pelatihan Komputer

Kegiatan ini dilaksanakan bertujuan untuk mengenalkan program-program dasar Microsoft office(excel, word, powerpoint). Sasaran warga dusun klepu. kendala dalam kegiatan ini adalah warga tidak memiliki media sendiri dan sedikit susah untuk belajar karena terlalu banyak hal baru yang tidak familiar dengan mereka. Akan tetapi kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar karena mengajari warga dengan menggunakan proyektor dan diajarkan dengan berkelompok.

b. Penyelenggaraan Pembuatan Alat Peraga Matematika

Melihat banyaknya kardus bekas yang hanya dibuang maka kegiatan ini bertujuan untuk melatih anak-anak berkreasi dengan cara menggunakan barang bekas untuk dijadikan alat peraga matematika dalam bentuk bangun ruang. Sasaran dalam kegiatan ini adalah anak-anak dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar.

c. Pengadaan Majalah Dinding TPA

Melihat potensi anak-anak dusun Klepu yang sangat bervariasi kami melaksanakan pengadaan majalah dinding TPA ini bertujuan untuk menyediakan wadah hasil kreatifitas yang

telah dibuat oleh anak-anak dusun Klepu. sasaran dalam kegiatan ini adalah anak-anak dusun klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah sulitnya mencari bahan untuk membuat madding sehingga membawa semua peralatan dari Yogyakarta dan kegiatan dapat berjalan dengan lancar.

d. Pemutaran Film Edukasi

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan tontonan film anak-anak dan remaja tentang motivasi dan kerja keras dalam meningkatkan potensi wilayah. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak. Kendala dalam kegiatan ini adalah anak-anak lebih tertarik menonton film horor dan *action*, solusinya mahasiswa yang bersangkutan mendahulukan anak-anak untuk menonton film edukasi dan selanjutnya menonton film bebas sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar.

e. Penyelenggaraan Pembuatan Cerpen

Memberikan arahan atau pengetahuan pada anak-anak tentang adanya karya sastra berupa cerpen dan mengenalkan isi cerpen seperti tokoh, latar, alur, setting, gaya bahasa, dll. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak dusun klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah anak-anak yang sedikit susah diatur tapi bisa dikondisikan setelah diberi arahan dan kegiatan ini berjalan dengan lancar.

f. Penyelenggaraan Permainan Tradisional

Permainan tradisional di era modern ini hampir saja punah karena tergantikan oleh permainan yang berada di dalam gadget, oleh karena itu program ini diberikan bertujuan untuk melestarikan kembali permainan-permainan tradisional seperti gobag sodor, bola bekel, dakon, lompat tali, bola kelereng, eggrang dan lain-lain. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak dusun klepu. Kegiatan ini tidak memiliki kendala sehingga dapat berjalan dengan lancar.

g. Pelatihan Pembuatan Puisi

Melihat anak-anak yang masih duduk di bangku SD, SMP, dan SMA kegiatan ini dilaksanakan bertujuan untuk mengajarkan anak-anak berpuisi, merangkai kata-kata serta menyalurkan bakatnya melalui kata-kata. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak dusun klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah ada beberapa anak yang kurang pede dengan hasil karyanya sehingga adanya pemberian *reward* bagi puisi terbaik. Kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

h. Pelatihan Penanaman Sayuran Polybag

Program ini diberikan bertujuan untuk memanfaatkan lahan sempit untuk menanam berbagai macam tanaman. Sasaran kegiatan ini adalah warga dusun klepu. Sasaran pada program ini adalah warga Dusun Klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah susahnyanya mencari bibit tanaman yang cocok dengan tanah di

Dusun Klepu. Solusi pada kegiatan ini adalah minta saran dari BPP (Badan Penyuluhan Pertanian) Tepus tanaman apa yang cocok dengan tanah di Dusun Klepu sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar dan warga sangat antusias terhadap kegiatan penanaman sayuran polybag.

i. Pemberian Penyuluhan Dusun

Bertujuan untuk memberikan pengetahuan tentang penyuluhan menuju potensi masyarakat yang sejahtera pada era globalisasi. Sasaran dalam kegiatan ini yaitu warga Dusun Klepu. Kendala dalam kegiatan ini adalah sulitnya penyesuaian waktu dengan aktivitas masyarakat. Solusi dalam kegiatan ini yaitu dengan cara mencari waktu luang atau istirahat warga Dusun Klepu sehingga kegiatan ini sukses berjalan sesuai dengan perencanaan.

j. Penyelenggaraan Pelatihan Membaca Al-qur'an

Pada saat melakukan survey didapati informasi bahwa mayoritas warga dusun Klepu belum bisa membaca al-quran dengan baik dan benar , maka kami melaksanakan program ini bertujuan untuk membantu warga dusun agar dapat membaca al-quran dengan baik dan lancar. Sasaran kegiatan ini adalah warga Dusun Klepu. Kendala masih banyaknya warga yang kurang lancar dalam membaca Al-qur'an. Solusi dalam kegiatan ini yaitu memberikan pelatihan membaca Al-qur'an kepada warga Dusun

Klepu. Kegiatan berjalan dengan sukses karena warga Dusun Klepu sangat antusias untuk mengikuti pelatihan membaca Al-qur'an agar ke depannya mereka dapat membaca Al-qur'an dengan baik dan benar.

k. Penyelenggaraan Gotong Royong

Pelaksanaan gotong royong ini dilakukan pada Kamis, Sabtu, Minggu. Gotong royong ini diikuti oleh seluruh warga Dusun Klepu. Gotong royong ini dimaksudkan membersihkan rumput-rumput jalan, jalan rumah warga, membersihkan balai Dusun, serta Masjid Al-Fitroh. Sasaran dalam kegiatan ini adalah warga Dusun Klepu. Dalam kegiatan ini tidak ada kendala karena warga sangat antusias dalam gotong royong terutama dalam membersihkan rumput-rumput di jalan dan menjaga kebersihan Dusun Klepu.

l. Tabligh Akbar

Tabligh akbar ini dilaksanakan pada tanggal 19 Februari 2017 hari Minggu bertempat di Balai Desa Giripanggung pukul 16:00-17:30. Tabligh akbar ini ditujukan untuk warga Desa Giripanggung dan Sumberwungu. Kegiatan ini dilaksanakan untuk mengakhiri kegiatan KKN atau bisa disebut sebagai acara perpisahan KKN REGULER LX1. Kegiatan ini berjalan sukses karena masyarakat Giripanggung dan Sumberwungu sangat antusias untuk mendapat ilmu agama dari tabligh akbar tersebut.

m. Penyelenggaraan Lomba

Lomba yang dimaksudkan ini adalah gerak lagu dan tonis. Target peserta perlombaan ini adalah usia 6-13 tahun. Adanya kegiatan ini bertujuan untuk menjalin silaturahmi khususnya sekecamatan Tepus, Gunung Kidul. Serta menjadi ajang kebolehan anak-anak untuk menunjukkan bakatnya dalam bidang seni dan olahraga. Kegiatan ini dilakukan di balai desa giripanggung serta bersamaan dengan bazar. Sasaran dalam kegiatan ini yaitu anak-anak yang di pilih untuk mengikuti lomba gerak dan lagu maupun tonis. Dalam kegiatan ini berjalan dengan sukses karena anak-anak Dusun Klepu mengeluarkan bakatnya masing-masing.

B. EVALUASI

1. Faktor-faktor Penghambat

Dalam kegiatan KKN Reguler tidaklah semua sempurna seperti yang direncanakan, karena dalam pelaksanaanya masih terdapat beberapa hambatan. Hambatan-hambatan tersebut antara lain :

- a. Kekurangan dana untuk melakukan dan melaksanakan program kerja untuk masyarakat.
- b. Penyesuaian waktu pelaksanaan program dengan aktifitas masyarakat.
- c. Cuaca yang ekstreem, hujan setiap sore hari.

2. Faktor-faktor Pendukung

Dalam melaksanakan program kerja KKN Reguler, selain adanya faktor penghambat ada pula faktor-faktor pendukung yang mempengaruhi suksesnya program kerja KKN Reguler di dusun Klepu yaitu :

- a. Adanya tanggapan yang positif dari masyarakat. Hal itu ditunjukkan dengan antusias masyarakat dalam berpartisipasi terhadap kegiatan KKN.
- b. Program kerja yang direncanakan oleh KKN UAD berjalan dengan baik berkat kerja sama KKN dan dukungan penuh dari Takmir Masjid, RT, RW, DUKUH ,dan warga lainnya.